

Naguib Danilla Segovia

A pesar que la provincia de Iquique, que incluye Alto Hospicio, lleva 37 días de cuarentena, las cifras aún siguen siendo altas y no han provocado un descenso deseado en los indicadores como el que se esperaba con el nuevo confinamiento, más restrictivo, impulsado por el Ministerio de Salud, a partir del 14 de enero de este año.

Con base en los informes epidemiológicos (83 y 92) del Departamento de Estadísticas del Minsal, desde el 3 de enero hasta el 4 de febrero, hubo un incremento de 36% en los casos activos sumados de las dos comunas de la provincia de Iquique. A inicios de la cuarentena, Iquique tenía 617 activos y ahora cuenta con 824 y Alto Hospicio inició la Fase 1 con 261 pacientes y ahora la comuna registra 374 personas cursando la enfermedad.

“Está pasando que la gente, a pesar de que estamos en cuarentena, ha ido perdiendo el respeto a las cuarentenas y eso mismo uno lo ve en funcionarios de la salud, donde no todos usan mascarilla. En este periodo, tuvimos dos funcionarias fallecidas, tenemos una funcionaria de 37 años esperando un trasplante pulmonar por el grave daño que quedó en su pulmón por el daño del Covid-19”, dijo la infectóloga del hospital regional, Olga López, quien dijo que los mayores brotes de SARS-CoV-2 se siguen dando en grupos familiares.

Ayer el Minsal anunció que Huará, desde el jueves 11 de febrero, pasa a la fase de Transición, mientras que Iquique, Alto Hospicio y Pozo Almonte seguirán en cuarentena.

**INDICADORES**

Alejandro Dinamarca, encargado de las plataformas www.asistenciacovid19.cl y Numeral Lab de la Unap, encargados de analizar datos epidemiológicos para la casa de estudios, indicó que sumado al alza de los activos, que a nivel de toda la región crecieron en 23%, también aumentó la tasa de casos nuevos por 100 mil habitantes, con un alza de 56,18% respecto al 4 de enero.



LOS INDICADORES QUE BAJARON DURANTE LA CUARENTENA FUERON LA POSITIVIDAD DE EXÁMENES PCR Y EL RE, QUE MIDE LA VELOCIDAD DE REPRODUCCIÓN DEL VIRUS.

# Seremi de Salud: La región está con indicadores “muy elevados”

Desde el 3 de enero al 4 de febrero, los casos activos de la provincia de Iquique subieron en 36%. La positividad regional está en 10% y la UCI bordea el 100%. La velocidad de reproducción del virus bajó.

Señaló que la positividad media móvil semanal “ha tendido a estabilizarse con 10% y la velocidad de reproducción del virus (Re) está bajo 1 (0.97), lo cual está dentro del intervalo para avanzar a Fase 2.

Manuel Fernández, seremi de Salud de Tarapacá, precisó que si se analizan los casos por 100 mil habitantes, todavía la región está con indicadores “muy elevados”. Explicó que aún falta para un descenso adecuado de las cifras, pero aclaró que la cuarentena ha “tenido efecto”, y agregó que la tendencia de la curva de contagios de la región ha ido disminuyendo desde que se presentó el peak de contagios en enero.

“Hemos tenido cuatro semanas de baja de casos. Nosotros alcanzamos a mediados de diciembre un alza

de casos, que llegó a su peak en la primera semana del mes de enero, donde tuvimos más de 1.600 casos en una semana, pero luego hemos ido bajando gradualmente al punto de que la última semana, que es la semana 5, no alcanzamos a sobrepasar los mil casos”, aclaró y detalló que aún es preocupante la ocupación UCI, la que calificó como “crítica” y que ha dejado al hospital sin camas en la UPCA.

**10%**

de positividad de exámenes PCR tiene la región. Indicador que bajó respecto a enero.

**CALENDARIO DE VACUNACIÓN COVID-19**

**1 AL 12 FEBRERO 2021**

LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES
<b>8</b>	<b>9</b>	<b>10</b>	<b>11</b>	<b>12</b>
ADULTOS MAYORES ENTRE 84 - 81 AÑOS	ADULTOS MAYORES ENTRE 80 - 78 AÑOS	ADULTOS MAYORES ENTRE 77 - 75 AÑOS	ADULTOS MAYORES ENTRE 74 - 73 AÑOS	ADULTOS MAYORES ENTRE 72 - 71 AÑOS

**DÓNDE**

VACUNATORIO PÚBLICOS Y PRIVADOS	INSTITUCIONES CORRESPONDIENTES / VACUNATORIOS PÚBLICOS
<ul style="list-style-type: none"> <li>• PERSONAL FUNCIONES ESENCIALES ATENCIÓN DIRECTA A LA CIUDADANÍA</li> <li>• PERSONAL FARMACIAS</li> <li>• PERSONAL LABORATORIOS</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• PERSONAL DE FUERZAS DE ORDEN Y SEGURIDAD, FUERZAS ARMADAS DESPLEGADAS EN EL PLAN DE ACCIÓN POR CORONAVIRUS</li> <li>• PERSONAL QUE DESARROLLA FUNCIONES CRÍTICAS DEL ESTADO</li> </ul>